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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 
Глава Таймыра встретился с представителями федеральных структур, оказывающих 
госуслуги на территории муниципального района  

Глава Таймыра Сергей Ткаченко провел совещание с представителями федеральных 
структур, осуществляющих свою деятельность на территории муниципального района. В ходе 
рабочей встречи обсуждались вопросы по взаимодействию государственных структур с 
органами власти в оказании услуг населению.  

 Вначале Сергей Александрович поблагодарил собравшихся за работу, которая велась в 
течение нескольких месяцев по выявлению проблем, связанных с предоставлением услуг 
ведомствами на территории полуострова.  

Начальник управления Пенсионного фонда России в Таймырском Долгано-Ненецкого 
муниципальном районе Ольга Иванова напомнила, что с 1 июля 2017 года были сокращены 
клиентские службы в сельских поселениях Караул и Диксон, но в связи с востребованностью 
данных услуг, и благодаря совместной работе с органами местного самоуправления, удалось 
заложить на 2018 год средства для отправки сотрудников Пенсионного фонда в командировки 
по поселениям Таймыра для консультаций и оказания помощи в оформлении документов.  

Руководитель межрайонной инспекции Федеральной налоговой службы по г.Норильску 
Алексей Фомин также пояснил Главе Таймыра: «У нас никаких проблем нет, в Дудинке 
реализован полный спектр государственных услуг населению, жителям города и поселков не 
нужно ездить в Норильск для оформления документов. При необходимости мы 
взаимодействуем с главами поселений муниципального района. Гражданин может обратиться 
в Администрацию своего поселка, где ему заверят все документы и направят нам Почтой 
России. Кроме того, реализован весь спектр электронных услуг, где личное присутствие 
налогоплательщика не требуется».  

Также в ходе совещания было принято решение назначить в поселках муниципального 
района ответственных лиц для дальнейшего взаимодействия со службой Государственной 
статистики по Красноярскому краю.  

 Сергей Александрович подчеркнул, что Администрация муниципального района готова 
работать с государственными структурами, оказывать необходимую помощь, так как это 
касается напрямую населения Таймыра.  

 Кроме этого, ко Дню Таймыра в Дудинке будут организованы консультационно-
информационные семинары для граждан и руководителей территориальных отделов 
поселков, где представители федеральных структур расскажут о нововведениях и научат 
пользоваться электронными видами услуг. 

«Таймыр» 
 

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
Диаспора приглашает друзей 

Глава города Дудинки Юрий Гурин и председатель Горсовета Сергей Бородин приняли 
приглашение старейшин киргизской диаспоры и стали гостями семейного клуба «Кара Жорго» 
(с киргизского – «Чёрный иноходец). 2 сентября в городском Центре народного творчества, 
при котором и действует этот семейный клуб, прошла встреча в честь национального 
праздника Республики Кыргызстан – Дня независимости, отмечающегося 31 августа и 
праздника Курман-Айт, который в этом году по лунному календарю выпал на 1 сентября.  

Ведущая встречи – директор ГЦНТ Марина Жаркова рассказала о вехах создания 
независимого Кыргызстана и истории появления «Кара Жорго» в Дудинке, передав слово 
Главе города. Юрий Гурин поздравил членов клуба с важными праздниками и отметил 
сплочённость и дружбу представителей этого тюркского народа, активность и участие в жизни 
города. Аксакал клуба Иманкан Баялиев – дудинец с 1979 года – приветствовал земляков 
сначала на родном, а потом на русском языке, напомнив о том, что, по древним сказаниям, 
киргизы – енисейский народ. Тему продолжили Майрам Мурзаева, председатель местной 
общественной организации национально-культурной автономии киргизов «Эне Сай» (г. 
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Норильск), и докер-механизатор Заполярного транспортного филиала Норникеля Асан 
Ниязов, который исполнил песню, аккомпанируя себе на национальном струнном 
инструменте – комусе. Творческий вклад в импровизированный концерт внесли хор 
долганской песни «Арадой» и юная ненецкая солистка Полина Евай. 

По традиции, праздник продолжился застольем. В зале, который занимает клуб «Кара 
Жорго» был накрыт щедрый стол с национальными блюдами, зеленым чаем и сладостями. 

 
3. СМИ О ЕМО «ГОРОД НОРИЛЬСК» 
 
В Норильске благополучно завершается летняя кампания. Пора строить планы на 
будущий год.  

Подводя итоги работы депутатского корпуса нынешнего созыва, глава города - 
председатель Совета Олег Курилов особо отметил слаженную работу всех структур, занятых 
в организации перелетов норильчан нынешним летом. 

Все службы, начиная от реализации билетов и заканчивая организацией транзитных 
рейсов, отработали хорошо, считает Олег Курилов. Без вопросов не обошлось, но решались 
они оперативно.  

«На будущий год уже сейчас необходимо отрабатывать с Росавиацией вопрос захода на 
нашу территорию судов, способных взять на борт большее число пассажиров и совершать 
беспосадочные полеты до Новосибирска, Санкт-Петербурга и Москвы. Главное, чтобы класс 
таких самолетов соответствовал полосе, которую мы можем включить в работу на будущий 
год», - отмечает глава города. 

В текущем году отремонтирован второй участок взлетно-посадочной полосы 
протяженностью 1020 метров. Всего за два года реконструировано 1740 метров полотна, с 
учетом этой длины и будут принимать решение о выборе воздушных судов для перевозки 
норильчан на следующее лето. 

Период закрытия оставшегося участка ВПП на ремонт, а это 1080 метров, останется 
прежним – с 1 июня по 15 сентября. 

«Заполярная правда» 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР 
 
Медь и никель подорожали.  

Никель в понедельник подорожал до самого высокого уровня более чем за два года, 
медь - до максимума с 2014 года на сохраняющихся ожиданиях увеличения спроса на 
металлы при ограничении их поставок. Цена никеля поднималась в ходе торгов до $12 380 за 
тонну - максимального значения с июня 2015 года, что на 2,9% выше уровня закрытия 
предыдущей сессии.  

По информации Интерфакса, металлы дорожают на ожиданиях устойчивого роста 
спроса на сырьевые товары, притом что их добыча ограничивается в Китае в рамках борьбы с 
загрязнением окружающей среды. Поддержку рынку металлов также оказывает ослабление 
доллара США, в том числе относительно китайского юаня. 

«Есть ощущение общего изменения ожиданий в отношении рынка металлов, которое в 
настоящее время определяет динамику рынка, - цитирует агентство Bloomberg аналитика 
Australia & New Zealand Banking Group Дэниэла Хайнса. - Мое впечатление, что борьба с 
загрязнением окружающей среды в Китае оказывает серьезное влияние на экономику, и это 
то, что вряд ли закончится в скором времени». 

«Заполярная правда» 
 

5. СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО 
 

В Красноярском крае выросли зарплаты. В среднем увеличение составило 1600 
рублей. 
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По данным Новосибирскстата, за месяц средняя зарплата жителей Красноярского 
края выросла почти на 1600 рублей. Согласно отчету статистиков, в январе-июне 2017 года 
средняя начисленная зарплата в регионе составила 40035 рублей (в январе-мае 2017 
средняя зарплата была 38431 рубль). 

Работники сферы образования стали получать в среднем на 1872 рубля больше, 
зарплата в этой отрасли составила 33146 рублей. Работники предприятий здравоохранения и 
социальных услуг также стали получать больше: средняя зарплата выросла на 502 рубля до 
29207 рублей. 

Средняя зарплата в самой низкооплачиваемой сфере — «работники гостиниц и 
предприятий общественного питания» — увеличилась почти на 2,5 тысячи и составила 21673 
рубля. 

Вместе с общей тенденцией роста зарплат статистики отмечают некоторое снижение в 
отдельных отраслях. В частности, на 2256 рублей снизилась средняя зарплата в сфере 
добычи полезных ископаемых. Теперь она составляет 92411 рублей, но все равно остается 
самой высокой в крае. 

Добавим, в среднем жители Красноярского края получают почти на 7 тысяч рублей 
выше, чем в других регионах Сибирского федерального округа. 

Newslab.ru 
 

В Красноярском крае больше всего наркоманов среди молодежи  
В Красноярском крае отмечается высокий уровень заболеваемости наркоманией. 

Согласно данным Роспотребнадзора, в Красноярском крае зафиксировано 25,5 случаев 
впервые выявленной заболеваемости наркоманией на 100 тысяч населения. Это почти в два 
раза больше, чем по России в целом: общероссийский уровень составляет 14,1 случаев на 
100 тысяч населения. 

Отмечается, что страдающих наркоманией мужчин почти в пять с половиной раз больше, 
чем женщин: 328,5 и 61,8 случаев на 100 тысяч населения соответственно. 

Больше всего наркологическим заболеваниям подвержены молодые люди в возрасте от 
20 до 39 лет — около 420 человек на 100 тысяч населения. Вторая по численности группа — 
молодежь 18-19 лет — около 300 человек на 100 тысяч населения. 

Специалисты называют ситуацию напряженной и отмечают необходимость мероприятий 
по снижению уровня заболеваемости наркоманией: в первую очередь такая работа должна 
проводиться среди подростков. 

Newslab.ru 
 

Красноярск вошел в десятку российских городов с самым дешевым бензином 
Красноярск вошел в десятку российских городов с самым дешевым бензином. По 

данным Росстата, в среднем литр топлива в городе обойдется в 37 рублей, тогда как средняя 
стоимость бензина в стране составила 38,2 рубля за литр.  

Литр бензина марки АИ-92/93 в Красноярске стоит 36,2 рубля, что на 92 копейки ниже 
среднероссийской стоимости этого топлива. Бензин марки АИ-95 обойдется красноярским 
автомобилистам на 1,21 рубля меньше — 38,94 рубля против 40,15 рубля соответственно. 

По данным статистиков, в России всего несколько городов, где стоимость бензина 
меньше, чем в Красноярске. Например, в Калуге литр автомобильного топлива стоит в 
среднем 36,38 рубля, в Ярославле и Кургане 36,82 и 36,83 рубля соответственно.  

Лидирует в рейтинге городов с низкими ценами на бензин Грозный, где литр топлива в 
среднем обойдется в 35,85 рубля. Городом с самым дорогим бензином является Анадырь с 
53,12 рубля за литр. 

Newslab.ru 
 

6. СМИ О РОССИИ 
 

Путин заявил о восстановлении темпов роста российской экономики 
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Россия выходит на восстановление темпов экономического роста, заявил 
президент РФ Владимир Путин в понедельник во время заседания саммита БРИКС в 
расширенном составе. 

 «Мы выходим на восстановление темпов экономического роста. Они не такие, как в 
Индии или Китае, но все-таки после спада мы видим и фиксируем рост экономики более чем 
на 2%», — заявил он.Видео 

«Мы добились рекордного для России снижения инфляции», — сообщил Путин. «Сейчас 
это 3,5%, к концу года ожидаем 3,7−3,8%», — отметил он. 

При этом глава РФ отметил, что «углубление экономического сотрудничества со 
странами БРИКС Россия осуществляет сегодня в условиях преодоления кризисных явлений в 
нашей экономике». 

Путин также сообщил, что в РФ увеличиваются инвестиции в основной капитал, растет 
торговый оборот, причем за вычетом нефтегазового сектора (25% за первое полугодие), 
фиксируется рекордно низкий уровень безработицы (в районе 5%), промышленное и 
сельхозпроизводство демонстрируют рост. 

«Наша совместная работа по интеграции усилий наших экономик в обеспечении не 
только экономического роста, но и благосостояния наших граждан является важным 
фактором нашего общего развития, и это должно настраивать нас на усиление кооперации», 
— обратился Путин к коллегам по БРИКС. 

РИА Новости 
 

Медведев утвердил стратегию защиты прав потребителей 
Премьер-министр России Дмитрий Медведев сообщил, что утвердил стратегию 

государственной политики по защите прав потребителей. 
"Я утвердил специальную стратегию государственной политики в области защиты прав 

потребителей", - сказал он на совещании с вице-премьерами. 
"Стратегия призвана задать ориентиры в регулировании в этой сфере и через 

специальные программы, и через индивидуальное консультирование - имею ввиду 
повышение правовой грамотности", - пояснил Медведев. 

По его словам, первоочередное внимание будет уделено защите прав потребителей при 
покупке продуктов, регулированию медицинских услуг, фармацевтике, энергоснабжения, ЖКХ 
и туризма. Глава правительства добавил, что на основании стратегии должен быть принят 
план мероприятий по ее реализации. 

Премьер отметил, что сейчас защита прав потребителей ведется на основании 
федерального закона. "Закон этот старый, его принимали еще в 90-е годы", - напомнил он. 
Медведев сказал, что за 25 лет в закон внесли более 230 поправок. "Скажем прямо - все это 
порождает противоречивую правоприменительную практику, оставляет всякого рода лазейки 
для нарушений, в итоге люди просто сталкиваются с мошенничеством и с утратой 
имущества", - констатировал он. 

ТАСС 
 

Бедных россиян становится меньше. Доля россиян, негативно оценивающих свое 
материальное положение, снизилась до 29% 

Мониторинг Института социального анализа и прогнозирования РАНХиГС показал, что в 
этом году количество россиян, считающих себя бедными, уменьшилось и вернулось к уровню 
пятилетней давности. 

В этом году 29% из 2 тыс. опрошенных назвали свой уровень материального положения 
низким. А в 2015 и 2016 годах как «плохое или очень плохое» свое материальное положение 
оценили 33% респондентов. 

Доля граждан, считающих материальное положение своей семьи плохим или очень 
плохим, во II квартале этого года составила 29%. Ровно столько же было в 2012 году. Такие 
данные приведены в мониторинге РАНХиГС, основанном на информации Росстата. За этот 
же период в 2015 и 2016 годах 33% россиян оценивали свой уровень жизни как низкий. При 
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этом в 2014-м был зафиксирован самый оптимистичный показатель (за период 
наблюдений с 2000 до 2017 года) — 24%.  

— В целом во II квартале 2017 года население более позитивно оценило свое 
материальное положение, чем во II квартале 2015-го и 2016-го. Но хуже, чем в 2013-м и 2014-
м, — отметили в РАНХиГС. 

Старший эксперт-консультант Всероссийского центра изучения общественного мнения 
Олег Чернозуб рассказал «Известиям», что за период с конца 2014 по сентябрь 2016 года 
произошло существенное ухудшение материального положения россиян. 

— Преимущественно — за счет «сползания» «среднего класса» в страту «бедных», в то 
время как наиболее обеспеченные группы практически не пострадали, — отметил эксперт. 

Заведующая кафедрой социально-гуманитарных дисциплин факультета экономических и 
социальных наук (ФЭСН) РАНХиГС Елена Зарецкая считает, что в реальности процент 
людей, живущих бедно, выше — просто не каждого охватили фокус-группы, а кто-то не хочет 
признавать свою несостоятельность. При этом эксперт отметила, что небольшое колебание 
вверх-вниз этого показателя с 2000 до 2017 года некритично.Читайте также 

— Конечно, процент бедности у нас высокий, но в последнее время это было связано с 
очередным витком повышения цен и общим ощущением депрессии. Такое состояние 
приводило к ощущениям, что всё плохо — в частности, материальное состояние казалось 
хуже, чем раньше, — сказала Елена Зарецкая. 

Оценка населением собственного уровня жизни не всегда говорит о реальном 
положении дел — амбициозный человек всегда считает, что ему нужно больше 
зарабатывать, и может быть не до конца объективным. Но многие в 2015—2016 годах 
действительно потеряли работу или часть доходов. 

Член ОП РФ, директор АНО «НИЦ «Особое мнение» Екатерина Курбангалеева сказала 
«Известиям», что показатели мониторинга РАНХиГС говорят о запоздалой реакции 
населения — через два-три года после начала кризиса. Эксперт объясняет это определенной 
социальной инерцией. Это значит, что более значительная реакция на улучшение 
экономической ситуации, произошедшее в этом году, еще последует. 

Известия 
 

К 2019 году Минздрав стандартизирует работу врачей с помощью электронного 
каталога 

Министерство здравоохранения (Минздрав) РФ намерено к 2019 году стандартизировать 
работу врачей благодаря впервые разработанной и внедряемой в России национальной 
системе клинических рекомендаций при основных заболеваниях, сообщает во вторник газета 
"Известия" со ссылкой на профильное ведомство. 

"С этого года в России началось внедрение системы клинических рекомендаций, а к 
концу следующего она должна быть распространена на все регионы. (...) Подобная 
национальная система в России разработана впервые. (...) Инициатива носит 
рекомендательный характер, однако планируется, что медики в своей работе будут 
опираться на общие стандарты. По словам специалистов, в случае спорных ситуаций врачу 
придется объяснить отступление от правил", - говорится в публикации. 

По данным издания, клинические рекомендации закреплены в федеральном законе 
№323 "Об основах охраны здоровья"; они предлагают врачам конкретные действия при 
лечении основных заболеваний. Перечислены медикаменты, которые можно назначить 
пациенту, методы диагностики и лечения. Все это, по мнению специалистов, поможет врачу 
принять правильное решение, пишет газета. 

В Минздраве изданию пояснили, что для ускоренной адаптации медиков к новым 
условиям работы в декабре 2016 года было завершено создание электронного рубрикатора 
клинических рекомендаций и системы быстрого поиска алгоритмов диагностики и лечения. 
Для этого все врачи должны быть оснащены компьютерами. 

"С 2017 года эта система начинает внедряться повсеместно через автоматизированные 
рабочие места врачей. Внедрение во всех регионах должно быть завершено до конца 2018 
года", - отметили в ведомстве. 
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В Минздраве также подчеркнули, что рекомендации врачам пока носят 
добровольный характер, но в дальнейшем их могут сделать обязательными, сообщают 
"Известия". 

INTERFAX.RU 
 

Генпрокуратура РФ выявила незаконные траты ФОМС на квартиры и премии для 
руководства 

Генпрокуратура РФ выявила неправомерные траты Федерального фонда обязательного 
медицинского страхования (ФОМС) на квартиры и премии для руководителей. Об этом 
сообщает РБК со ссылкой на представление надзорного ведомства, подлинность которого 
подтвердил официальный представитель Генпрокуратуры Александр Куренной. 

Издание отмечает, что представление ФОМС было вынесено по итогам проверки и 
направлено председателю фонда Наталье Стадченко. «Представление было отправлено в 
первой декаде августа этого года», — уточнил Куренной. 

По мнению прокуроров, «в отсутствие нуждаемости» получили 11,5 млн рублей на 
жилплощадь заместитель начальника управления фонда Арби Ахматханов (сейчас не указан 
на сайте) и 7,3 млн рублей — советник главы ФОМСа Екатерина Муравьева. Премии на 
сумму 2,5 млн рублей и 1,6 млн рублей за год получили заместитель руководителя Ирина 
Соколова и начальник управления правовой и международной деятельности Владислав 
Повод. 

 Кроме того, как отмечают в надзорном ведомстве, неправомерно получили начальник 
управления модернизации системы ОМС Ольга Царева (862 тыс. рублей) и начальник 
управления информационно-аналитических технологий Владимир Алексеев (805 тыс. 
рублей). 

В Генпрокуратуре отметили, что ФОМС нарушил условия предоставления поощрений, 
предусмотренные специальным приказом. Получившие деньги чиновники, отмечают в 
надзорном ведомстве, не нуждались в улучшении условий проживания. У Ахматханова и его 
супруги в собственности уже были квартиры 140 кв. м, 155,8 кв. м в Объединенных Арабских 
Эмиратах и 91 кв. м — в Москве. У Муравьевой есть жилплощадь в 79,5 кв. м. Генпрокуратура 
предлагает вернуть в бюджет ФОМСа незаконные субсидии, а на допустивших нарушения 
чиновников наложить дисциплинарное взыскание. 

 ФОМС — основной источник финансирования здравоохранения в России. Из 3 трлн 
рублей консолидированного бюджета на здравоохранение 1,7 трлн рублей — в распоряжении 
фонда, сообщала министр здравоохранения Вероника Скворцова в ноябре 2016 года. Бюджет 
ФОМСа пополняется за счет отчислений с зарплаты граждан (5,1%) и отчислений регионов. 

 Всего в 2016 году ФОМС выдал субсидии на квартиры пяти руководителям, потратив на 
эти цели почти 45 млн рублей, следует из деклараций ведомства.   

Росбалт 
 

Экономика России буксует около нуля. Максим Орешкин выписал Кремлю таблетку от 
беспокойства 

В России поднимается новая волна все более позитивных экономических прогнозов: в 
конце прошлой недели глава Минэкономразвития (МЭР) Максим Орешкин шокировал 
специалистов не только оптимистичным настроем, но и явными противоречиями в цифрах. А 
уже в следующую пятницу Центробанк (ЦБ) обещает опубликовать свой обновленный 
прогноз, который, возможно, дополнит расчеты МЭР. В Минэкономразвития верят, что в 
ближайшие несколько лет на фоне падения курса рубля в стране будет расти опережающими 
темпами внутренний спрос, а внешний – сокращаться. Некоторые экономисты считают, что 
такое невозможно. По экспертным оценкам, в условиях санкций экономика РФ рискует 
болтаться около нуля, а не ускорять свой рост.  

На встрече лидеров стран БРИКС (Бразилии, РФ, Индии, Китая, ЮАР) президент 
Владимир Путин объявил, что Россия выходит «на восстановление темпов экономического 
роста». «Они не такие, как в Индии или Китае, – признал президент. – Но все-таки после 
спада мы видим и фиксируем с удовлетворением рост нашей экономики более чем на 2%».  
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Оптимизм Кремля подпитывается, судя по всему, теми отчетами и прогнозами, 
которые ему предоставляет ответственное за экономическое развитие ведомство. Новый 
макропрогноз Минэкономразвития был обнародован в конце минувшей недели, но споры 
вокруг него до сих пор не утихают: профессиональные экономисты указывают не только на 
его чрезмерный оптимизм, но и на заложенные в расчетах труднообъяснимые экономические 
парадоксы. При этом другие ведомства – например, Центробанк – сейчас активно готовят 
собственные версии прогноза. Как сообщили «НГ» в пресс-службе, свой новый прогноз ЦБ 
планирует обнародовать 15 сентября.  

Критику нового макропрогноза Минэкономразвития сейчас можно услышать в том числе 
от тех экспертов, которые ранее имели непосредственное отношение к прогнозной 
деятельности ведомства. Например, бывший директор департамента макроэкономического 
прогнозирования МЭР Кирилл Тремасов указал на несоответствия между прогнозом по курсу 
рубля и росту внутреннего спроса.  

«Прогноз предполагает более чем восьмипроцентное ослабление среднегодового курса 
рубля к доллару в номинальном выражении.  

Это означает, что реальный курс рубля к доллару снизится примерно на 6%... 
Остановлюсь на характере экономического роста, который министерство прогнозирует при 
таких вводных. Основным драйвером экономического роста в следующем году будет 
внутренний спрос: инвестиции, потребительский спрос растут гораздо быстрее ВВП, более 
того, рост этих показателей ускоряется, а темпы роста ВВП не меняются, – замечает на своей 
странице в сети Facebook Тремасов. – Это означает, что чистый экспорт сокращается. То 
есть в структуре ВВП мы будем иметь увеличение доли внутреннего спроса и сокращение 
внешнего». «Именно эта гипотеза вызывает наибольшие сомнения», – сообщает экономист.  

Он поясняет: «Дело в том, что ослабление реального курса практически всегда ведет к 
изменению структуры ВВП в сторону увеличения внешнего спроса и сокращения внутреннего, 
и наоборот. В рамках одного года отклонения возможны, но эта конструкция закладывается 
на все три года: реальный курс рубля слабеет, а доля внутреннего потребления в структуре 
ВВП возрастает прежде всего за счет инвестиций, которые должны разогнаться... аж до 5,6–
5,7% в 2019–2020 годах». «Такое невозможно», – настаивает Тремасов.  

Доказывая этот тезис, эксперт рассчитал, какой была доля внутреннего спроса (расходы 
на конечное потребление плюс валовое накопление) в структуре ВВП за последние шесть 
лет, если брать за отправную точку среднегодовой реальный курс рубля и ВВП в ценах 2011 
года. По его данным, в 2011–2014 годах доля внутреннего спроса в ВВП составляла более 
90%. А затем на фоне падения курса рубля доля внутреннего спроса оказалась менее 90% 
ВВП в 2015-м и ниже 85% ВВП в 2016-м.  

Напомним, по прогнозу МЭР, рост ВВП составит 2,1% и в 2017-м, и в 2018-м, затем 
экономический рост немного ускорится (см. «НГ» от 01.09.17). Инвестиции будут расти в два 
раза быстрее. Рост реальных доходов населения сначала ускорится до 2,1% в 2018-м, затем 
он замедлится до примерно 1% в год. Рост розничного товарооборота достигнет по итогам 
следующего года 2,9%, затем постепенно замедлится до 2,5% в год.  

И все это будет происходить на фоне слабеющего рубля: если в 2017-м МЭР ожидает 
среднегодовой курс 59,7 руб. за 1 долл., то в 2020-м он составит уже 68 руб. за 1 долл., рубль 
потеряет по отношению к доллару около 14%. Если же сравнивать текущий валютный курс с 
тем, который прогнозируется на самый конец 2020 года, тогда падение будет еще сильнее: с 
58 до примерно 69 руб. за 1 долл. – сразу почти на 20%.  

О своих сомнениях в реалистичности прогноза МЭР сообщают и другие эксперты. Как 
говорит доцент Российского экономического университета им. Плеханова Никита Моисеев, 
непонятно, почему произойдет такое ослабление рубля.  

«Согласно прогнозу, баланс экспорта и импорта в процентах к ВВП изменится 
незначительно, цены на нефть ожидаются практически на текущих уровнях, точно так же, как 
и счет текущих операций в процентах к ВВП. Помимо этого не предполагается никаких 
значительных закупок иностранной валюты Центральным банком. На данный момент 
динамика валютного курса относительно стабилизировалась, поэтому при неизменных 
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показателях, непосредственно влияющих на курс национальной валюты, представляется 
нелогичным закладывать в прогноз столь существенное ослабление», – считает Моисеев.  

«Также прогноз инвестиций выглядит завышенным. Скорее всего предполагается, что 
прирост инвестиций обеспечит внутренний рынок. Однако не совсем ясно, откуда у 
внутреннего рынка возникнут такие финансовые возможности, поскольку прирост реальных 
доходов планируется на существенно более низком уровне, нежели прирост инвестиций. На 
такой бурный рост государственных инвестиций также рассчитывать не приходится, 
поскольку федеральный бюджет дефицитный», – добавляет эксперт.  

Директор Института стратегического анализа ФБК Игорь Николаев пояснил «НГ», что 
прежде всего вызывает вопросы ожидаемый ведомством экономический рост. Казалось бы, 
мы не выйдем на темпы роста выше мировых. Но, похоже, в правительстве никого это не 
тревожит из-за надежд, что мировая экономика не вырастет на прогнозируемые 3,5% и в этом 
случае ее получится обогнать.  

Как говорит Николаев, в министерстве констатируют, что российская экономика до 2020 
года будет под санкциями, но, похоже, в полной мере их негативное влияние не учитывают. 
«Потому что встает вопрос: если санкции – это сдерживающий фактор, то почему темпы 
роста экономики ускоряются? Одно другому противоречит. Болтаться около нуля какое-то 
время еще можно, но с каждым годом ускоряться – это уже не реалистично», – считает 
эксперт.  

По прогнозу Николаева, в 2017-м рост ВВП РФ составит 1–1,3%, в 2018-м – в лучшем 
случае 1,5%. «Это потолок, который возможен, пока у нас есть, чем покрывать дефицит 
бюджета, – замечает эксперт. – Но вопрос: что будет дальше? Ведь через полгода новые 
санкции могут конкретизировать, могут быть введены санкции для держателей российских 
долгов, облигаций. И по мере исчерпания резервных фондов другие источники, в частности 
внешние заимствования, будет труднее задействовать».  

«Эти риски в должной степени не отражены», – поясняет Николаев. Новый прогноз 
Орешкина эксперт назвал успокаивающим для руководства страны. Кремлю сказали самое 
главное: с каждым годом ситуация по чуть-чуть будет улучшаться. Чего-то другого, например, 
признания, что на самом деле российская экономика рискует замереть где-то около нуля, 
трудно было ожидать от министерства.      

«Независимая газета» 
 

7. РАЗНОЕ 
 

Минздрав вновь принялся ломать систему здравоохранения. Ждать осталось не долго 
— снизу уже стучат 

Оптимизация здравоохранения, проводимая в последние годы в России, совершается 
варварскими методами, считает оргсекретарь профсоюза медицинских работников 
«Действие» Андрей Коновал. Как он заявил корреспонденту ИА REGNUM, реальное 
финансирование здравоохранения сокращается, и если в стране не откажутся от курса 
удержания госучреждений на голодном финансовом пайке, никакие общественные слушания 
не спасут от сокращения медицинских учреждений и их структурных подразделений. 

«Например, многие учреждения закрываются официально не потому, что попали в 
официальную программу оптимизации, а якобы потому, что здание пришло в негодность. В 
Сарапуле, например, Роспотребнадзор неоднократно выдавал предписание провести 
капремонт стационара туберкулезного диспансера. Предписание игнорировали, а когда 
надзорные органы подали в суд с требованием прекратить работу в ненадлежащих условиях, 
чиновники этим воспользовались, всё здание объявили ветхим, стационар закрыли, и теперь 
пациенты с хронической формой туберкулеза ездят на госпитализацию за 70 км в соседний 
город 3−4 видами общественного транспорта вместе со здоровыми людьми», — заявил 
Коновал. 

Также, по его словам, резкое сокращение объемов стационарной помощи в пользу 
амбулаторной, курс на которое ранее озвучил Минздрав, привело лишь к ухудшению 
ситуации в здравоохранении. 
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«Стационарная помощь в значительной степени обходится государству дороже, так 
как предполагает расходы на содержание зданий, питание пациентов, бесплатные 
медикаменты. Однако вместо того, чтобы начать с усиления амбулаторного звена — 
ликвидации дефицита кадров, обучения специалистов, оснащения необходимым 
оборудованием — начали жестко сокращать койко-места в стационарах, объёмы 
госпитализаций, и тем самым, по нашему мнению, ещё более усилили нагрузку на и без того 
перегруженные поликлиники, на работающих здесь врачей», — подчеркнул он. 

Отметим, что в настоящий момент законопроект об учёте мнения граждан при 
реорганизации и ликвидации муниципальных и государственных больниц, поликлиник и 
других медицинских организаций предполагает, что для принятия решения о ликвидации 
больницы потребуется положительное заключение комиссии из чиновников, депутатов и 
общественников из объединений по защите прав граждан в сфере охраны здоровья. В случае 
намерения ликвидировать единственную медицинскую организацию мнение жителей должны 
будут донести в эту же комиссию члены представительного органа сельского поселения. 

По мнению Андрея Коновала, в реальности не учитываются даже мнения депутатов и 
экспертных советов, чиновники высшего звена научились их обходить. Даже когда депутаты 
высказываются в большинстве своём против, их мнения учитываются, но не исполняются, 
ставится галочка, что общественное обсуждение прошло. А реальные сокращения могут 
проводиться вне официальных оптимизации и ликвидации больниц как юридических лиц — 
просто путём сокращения финансирования. Формально в таких случаях региональные власти 
вообще не причем, якобы непопулярные решения принимаются на уровне главврачей. 

«Например, в Удмуртии инфекционной больнице урезали вдвое объём госпитализаций 
— с 3000 в 2014 году до 1500 в следующем. Следовательно, чтобы свести концы с концами, 
администрация больницы вынуждена была разогнать половину штата, сократить койки, и это 
даже не обсуждалось с депутатами. С нашей точки зрения, чтобы изменить картину, должны 
быть выработаны жесткие правила проведения обсуждений. Что касается учёта мнения 
населения, я бы тоже не возлагал особых надежд. В юридическом смысле это проведение 
местного референдума. Организовать такие плебисциты в межвыборный период никто не 
станет», — считает он. 

По мнению Коновала, нужно пересмотреть политику в сфере здравоохранения, ввести 
требования персональной ответственности, вплоть до уголовной, региональных властей и 
главврачей за исполнение федеральных норм и порядков организации медицинской помощи. 
Минимальные нормативы при этом должны носить не рекомендательный, а обязательный 
характер. 

«Скажем, соотношение количества койко-мест и специалистов по тому или иному 
профилю с численностью населения. С учетом, конечно, каких-то поправочных 
коэффициентов применительно к менее плотно населенной местности, уровню 
заболеваемости», — отметил Коновал. 

Структурные изменения в системе здравоохранения, которые начал проводить Минздрав 
несколько лет назад, не имеют никакого отношения к народному здоровью и преследуют 
главную цель — сэкономить, считает член президиума исполкома Пироговского движения 
врачей России Павел Воробьев. Как он заявил корреспонденту ИА REGNUM, комментируя 
грядущую волну очередных сокращений, уменьшение числа больниц и поликлиник не 
принесет заявленной пользы для населения, а тот факт, что жители России почти не 
высказывают мнения по вопросам реформ здравоохранения, только усугубляет ситуацию. 

«Сокращать много что есть, можно всю медицину закрыть, поэтому простор для 
творчества гигантский. Структурные изменения, которые проводятся, никакого отношения к 
народному здоровью уже не имеют, это экономия денег. Люди сами по себе живут, 
сокращения сами по себе, пользу здоровью это не приносит, это точно. Все хотят экономить. 
Врач общей практики должен иметь вокруг себя, грубо говоря, 1500 человек, в поселке живет 
200 человек, какой врач общей практики, что он там будет делать? А если у него от поселка 
до поселка 500 км, то он будет ездить на велосипеде или как? Все это пустые разговоры, 
никакого отношения к системе здравоохранения не имеющие», — отметил Воробьев. 
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При этом он подчеркнул, что складывается ощущение, будто текущее 
состояние медицины в России не устраивает только врачей, поскольку сами жители не 
высказывают недовольства, допуская произвол чиновников. 

«А граждане молчат, гражданам хорошо, их удовлетворяет состояние медицины, никто 
на протесты не выходит, только медики говорят, что всё ужасно, а гражданам всё равно», — 
заявил он. 

Отметим, по данным Счётной палаты, оптимизация в сфере здравоохранения привела к 
тому, что до 2018 года число больниц будет сокращено ещё на 11,2%, поликлиник — на 7,2%, 
а фельдшерские и фельдшерско-акушерские пункты частично заместят офисами врачей 
общей практики. 

Напомним, как ранее сообщало ИА REGNUM, в России признали провал реформы 
здравоохранения. Результатами непродуманной политики Минздрава называли рост платных 
услуг, дефицит кадров, низкий уровень оплаты труда и другие «оптимизированные» 
проблемы. 

ИА REGNUM. 
 

8. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 05.09.2017 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 57, 78  ▼ 0, 27 

EUR 68, 73  ▼ 0, 27 

 
9. Прогноз погоды 

 
По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 

 

 


